

10 Mayo 2024







# CAPITAL



### **EN CRECIMIENTO**

Dicen que de acuerdo a cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) a enero de 2024, el Estado de México se encuentra dentro de la lista de las entidades federativas con mayor aportación al crecimiento nacional en los rubros de la actividad industrial, ocupando la tercera posición por debajo de Campeche y Quintana Roo y cuarto en la actividad manufacturera.

#### CLUB DE TOBI

Comentan que el titular de la Junta de Caminos del Estado de México, Mario Ariel Juárez Rodriguez, se sigue despachando con la **cuchara grande** y ahora tuvo la gran ocurrencia de nombrar a **De**metrio Maya Velázquez, como director de Conservación, persona que conoce más de serpientes y escaleras que del cargo. El Virrey como solía llamar a Juárez Rodríguez, lo llevó a Cuautitlán para encabezar la Dirección de Seguridad Pública y obvio, el resultado a la fecha es cuestionable. La "cuatitud" en pleno.

### **CON EXPECTATIVAS**

Aseguran que pasó el 30 de abril y no se supo nada de la inauguración del Parque Ecológico Lago de Texcoco, como se tenía planeado por el Gobierno federal. Y es que la obra, si bien lleva un avance del 90 por ciento, aún sigue sin estar concluida, debido a dificultades por la inestabilidad del suelo, entre otros. Sin embargo, las autoridades mantienen la esperanza de que este parque sea inaugurado antes de que concluya la administración federal.

# RENOVAN OFICINAS

Cuentan que el módulo de expedición de licencias que se encuentra en el Centro Comercial Plaza "Las Américas", será trasladado al Centro Comercial "Paseo Ventura", en la Avenida Insurgentes, del Fraccionamiento Las Américas, tercer piso. También la Secretaría de Movilidad mantiene dos unidades móviles en el estacionamiento de Plaza "Las Américas", por cierto opera de lunes a viernes de 09:00 a 18:00 horas.







## LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- Aprovecha Morena asesinato en CCH-Naucalpan
   Retrasos en reportes de gastos de campañas
- No pasa nada raro en el partido: Higinio Martínez
- Habrá menos votos para Claudia en el Edomex
- Daniel Serrano cuenta con dos actas de nacimiento
- ... Ahora si, como actualmente hay campañas proselitistas, todo el morenismo condena y lamenta el asesinato de un estudiante del CCH Naucalpan, tras riña entre dos bandas ajenas a los alumnos de dicho plantel...
- Bueno, hasta en la Mañanera tuvo mención el hecho, donde el Presidente López Obrador lamentó el deceso, donde quedaron incluso varios estudiantes más, pero aprovechó para refrendar en un "spot publicitario", que su gobierno no reprime ni tampoco vulnera la autonomía de la UNAM...
- ... Para las autoridades pumas, el ataque en las instalaciones de dicho campus universitario, "tiene tintes electorales, porque buscan entre la población estudiantil, sembrar el miedo entre quienes no quieren votar por Claudia Sheinbaum" ...
- ... Oficialmente el gobierno federal, el estatal y partidos de oposición, le echan la culpa a un grupo de "porros", que actuaron en el atentado sin, hasta el momento, determinar la violenta acción...
- ... Obviamente, el candidato a la alcaldia de Morena, Isaac Montoya, aprovechó para "opinar", condenando no el hecho, sino la acción tardia del comisario municipal y de los elementos policiacos de dicho ayuntamiento, para que, en un principio, haber podido disuadir la
- gresca, y evitar el fallecimiento del estudiante involucrado...

  El aspirante del partido guinda, obviamente, se fure contra el gobernó panista de Naucalpan, por su falta de posicionamiento, dijo...

  Y el comercial morenista salió a la luz pública: "Es imperativo que se tomen medidas urgentes para garantizar la seguridad de estudiantes del CCH Naucalpan y la FES Acatlán, y de cualquier centro educativo naucalpense"...
  - ... Por eso reza el dicho, que "el prometer, no empobrece" ...
- ... Solamente el 18 por ciento de los mil 313 candidatos a un puesto de elección popular en el Estado de México, han cumplido con el reporte de ingresos y egresos, presentados al área de Fiscalización del INE...
- ... Lo simpático y grave del asunto, es que, en muchos casos, apenas refieren gastos por 2, 3 o 7 pesos, en los cerca de 2 mil eventos que han llevado a cabo hasta el momento, para promover el voto para las elecciones del 2 de junio...
- ... Se comenta que, a los reportes de la plataforma donde todos los y las participantes en las elecciones locales, deben rendir cuentas, quienes buscan alguna diputación local apenas han erogado 1.2 millones, y las planillas municipales 2.6 millones de pesos...
- ... En el caso de las y los candidatos a diputaciones plurinominales, es decir que se asignan por el voto indirecto del electorado, el monto sigue en ceros hasta el momento...
- ... Se supone que, terminando las campañas, el 29 de mayo, todos los partidos y candidatos están obligados a entregar el último reporte de gastos en los días subsecuentes, porque las revisiones deben estar concluidas antes que tomen protesta, pues los casos donde rebasen el tope de gastos de campaña en más de 3 por ciento, perderán la constancia de mayoría, y donde haya irregularidades, se aplicarán sanciones, en su mayoría consistentes en multas...

sanciones, en su mayona consistentes en munas...

... De la contabilidad, en lo que se refiere a presidencias municipales, el INE tiene identificados 571 contendientes fiscalizables, quienes han llevado a cabo 309 operaciones con un total de gastos de 2.6 millones de pesos utilizados; tienen 252 casas de campaña y 326 cuentas bancarias, asimismo han llevado a cabo 5 mil 707 eventos y están por realizar 2 mil 243...

- ... Higinio Martínez, el hombre polémica del morenismo mexiquense, ahora sale al paso de especulaciones, en el sentido de que descartó que haya guerra interna morenista, que pueda poner en riesgo municipios como Ecatepec...
- ... Candidato a senador por Morena, PVEM y PT, afirmó que no hay pleito entre correligionarios, aunque si admitió que algunas "diferencias", no son de gran importancia; por lo cual ese tema no "les pegará" ...
- ... Aprovechó una entrevista para afirmar, que no ha tenido ningún problema de inseguridad, ni comentarios al respecto, o quejas por ese problema...
- ... Niega tajante que haya un distanciamiento con la gobernadora, Delfina Gómez, además de aclarar que él no se puso como candidato y tampoco decidió ninguna candidatura en el Estado de México, pues no tiene ese poder y las definiciones estuvieron a cargo de su partido...
- ... Asegura, a pie juntillas, que no hay ningún problema de voto de castigo en su partido, ni hay rebeldía; nada de eso, aunque reconoció, que pueden haber cuatro o cinco personas que, como siempre, están inconformes, pero que esa situación no influirá en ningún caso, en las elecciones del próximo mes... ...
- ... Fue cuestionado también acerca de que si el PVEM no está dividiendo el voto, a lo que respondió que las reglas se establecieron, todos las sabían y las asumieron. "Hay algunas diferencias, pero cada una se va tocando en el ámbito municipal, no son de gran importancia. Tampoco nos va a pegar este tema" ...
- ... Sobre el ex alcalde de Toluca, Raymundo Martinez, dijo que las autoridades deben hacer su trabajo y lograr justicia para que no haya impunidad... De plano, no- se quiso meter en camisa de 11 varas...
- Según las expectativas de algunos morenistas mexiquenses, entre ellos Higinio Martinez, Mariela Gutiérrez, y Ricardo Moreno Bastida, el voto en favor de Claudia Sheinbaum en el Estado de México, llegará a los cinco millones de sufragios...
- ... Si recordamos que en la pasada elección donde ganó la gubernatura la texcocana Delfina Gómez, llegaron a los 6.2 millones de votantes, al parecer hoy en dia los del partido guinda se conformarian con llegar ni a la mitad de los más de 12 millones de votantes que se esperan acudir a las casillas electorales en esta ocasión...
- ... Morena sabe que la popularidad de su "gurú", el huésped de Palacio Nacional, ha disminuido, y que su partido oficial sigue perdiendo electores, como los disipó en esa ocasión, y que fueron 1.6 millones, hoy en día, también al parecer, ya están considerando otra disminución en la captación de simpatías en territorio mexiquense...
- ... La Cuarta Transformación ha venido a menos, ya no cuenta con la expectativa de antaño, pues ha dado tumbos, merced a promesas y compromisos que no han sido cumplidos por la actual administración federal...
- ... El partido guinda le apuesta a ganar la mayoría de las 125 alcaldías, y por ende diputaciones y senadurías... ... Sin embargo, con candidatos como Raciel Pérez, en Tlalnepantla,
- ... Sin embargo, con candidatos como Raciel Pèrez, en Tlalnepantla, y Gonzalo Alarcón, en Atizapán de Zaragoza, ex alcaldes de dichas demarcaciones, todo pareciera que le apuesta simplemente a perder, o a ceder esas plazas...

- ... De las incongruencias que adopta el partido Morena, saltan innumerables casos, precisamente en las designaciones de sus aspirantes a las alcaldías, como los que acabamos de mencionar...
- ... Otro caso es el de su aspirante a la presidencia municipal de Cuautitlán Izcalli, Daniel Serrano, un sujeto con un historial poco reluciente, al que le salen a flote sus deshonestidades que ha cometido en su corta carrera política...
- ... En principio de cuentas, quiere aspirar a la silla de otra demarcación, siendo habitante de Atizapán de Zaragoza... ¡Aunque usted, no lo crea!...
- usted, no lo creal...
  ... Para ello le han descubierto que tiene hasta dos actas de nacimiento, para poder acreditarse como nativo de la tierra de don Adolfo López Mateos...
  ... Tan es así, que está plenamente identificado, ya que cuenta en su
- ... Tan es así, que está plenamente identificado, ya que cuenta en su poder con una lujosa residencia, en la zona exclusiva de del Club de Golf Hacienda, al parecer con valor de 37 millones de pesos...
- ... Cabe mencionar que, aunque cuenta con diversas acusaciones en su contra, como presuntas prácticas de corrupción, mal manejo de fondos públicos y hasta la venta de candidaturas, Daniel Serrano Palacios, quiere a toda costa ser presidente municipal de Cuautitlán Izcalli, situación que, al parecer, no lograra, ya que la ciudadanía izcallense sabe y conoce de sus tranzas y corruptelas que realizó en municipios vecinos...



#### PÁGINA 2 10 DE MAYO 2024



### **DESDE LAS ALTURAS**

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Tiempo electoral, la inflación al alza y candidatos siguen prometiendo.
- El aumento en el precio de alimentos no se detiene, cada día alcanza para menos y a pesar de eso insisten que las políticas federales son positivas
- Comentario del día: A Ricardo Moreno no le debe ir muy bien, porque en su soberbia insiste que ganaría sólo, pero tienen que venir a para apoyario.
- Toluca es prioritario, pero a Ricardo Moreno no le alcanza y tiene que aceptar ayuda ¿No que el compromiso era que tenía hacer ganar a los otros candidatos?
- Preguntas del día: ¿Interviene el GEM en la elección? ¿Obligan a todos los trabajadores que brindan atendón al público a usar un chaleco con el color idéntico al de Morena? ¿Los amenazan con circulares?

LA INFLACIÓN SE convierte, mes con mes, en una preocupación más y a pesar de que vivimos en tiempos electorales, la situación parece no ser tomada en cuenta por la población aunque el encarecimiento se nota de una forma más clara en los allmentos. Para el mes de abril, la inflación aumentó de nueva cuenta y llegó al 4.65% en comparación con el mes pasado que fue de 4.42%. Se encuentra por arriba de lo que esperaban los especialistas.

Pero una de las cosas que más debe preocupar, sobre todo a las familias más necesitadas es que el precio de los allmentos se mantiene como un foco de alarma. Para el caso del dato en que se toman en cuenta productos agropecuarios, así como los principales energéticos, el alza fue considerable en el comparativo mensual, ya que aumentó en más de un punto porcentual. Pasó de 4.03% en marco hasta llegar al 5.54%.

En los últimos días el abasto de electricidad ha sido uno de los principales problemas que se han presentado en todo el país, el alza en este rubro provocó que el porcenta je se elevara hasta llegar al 4.61%.

#### EL PRECIO DE LA GASOLINA TAMPO CO SE DETIE-NE. AUMENTÓ EN ABRIL UN 5.1%

En otro momento, con el aumento en el precio de la gasolina que se presentó en el sexenio de Enrique Peña Nieto, el problema se desbordó, pero ahora a pesar de que cada mes se presentan incrementos, a la población parece no importarle o no le prestan importancia.

La variación anual para abril, en el caso de la gasolina magna fue de un incremento de 5.1%, mientras que en marzo fue de 4.7%. Son tiempos electorales y todo apunta a que ni los candidatos y mucho menos sus seguidores parece no afectarles y les interesa más, prometer programas sociales que solucionar problemas como el abasto del energético.

Hace casi seis años, una de las banderas que usó AMLO fue la promesa de bajar el precio de la gasolina a 10 pesos, algo que era imposible de cumplir pero que en su momento le sirvió para obtener más votos.

Ahora, tan sólo en el Valle de Toluca, el costo de la gasolina Magna al inicio del 2024 se encontraba en el rango de los 19 pesos, ahora en tan sólo cuatro meses en algunos establecimientos ya la venden en 23 pesos. Una diferencia de casi 4 pesos, más de 13%,

El gas LP también aumentó en 4.73%. En el caso de los alimentos la situación no es mejor, aumentaron 5.71%. Esta situación es preocupante porque no debemos olvidar que en México 4 de cada 10 mexicanos se encuentran en situación de pobreza laboral y no les alcanza para adquirir la canasta básica.

COMENTARIO DEL DÍA: A RICARDO MORENO
NO DEBEN SALIRLE LAS CUENTAS. ASEGURABA
QUE SIN LA AYUDA DE OTROS ACTORES GANABA
LA ELECCIÓN. EN SU EQUIPO HASTA SE DABAN EL
LUJO DE AFIRMAR QUE EL COMPROMISO ERA QUE
"IALARÍAN" EL TRIUNFO DE LOS CANDIDATOS A
DIPUTADOS.

Para nadie es un secreto que si algo le sobra a Ricardo Moreno, candidato a la alcaldía de Toluca por la coalición encabezada por Morena y a muchos de su equipo, es la soberbia. Desde que estaban en la elección de candidatos fue lo mismo, pero al asegurar la candidatura la situación escaló. La primera postura fue no necesitar de otros actores políticos para ganar. Las muestras de supuesta unidad fueron una "orden" y el último en aceptar fue el candidato a la alcaldía.

Minimizó a otros líderes que también buscaban la posición y se negó a negociar con ellos. El trato con la mayoría de los diputados, ya sea los locales o federales no es la mejor.

Así que pasó de ser el candidato que ganaba sólo y caminando la capital mexiquense a uno que necesita la presencia de todos los aspirantes a diputados y hasta la del que busca repetir de senador, Higinio Martínez. Toluca es uno de los municipios prioritarios para el partido en el poder. Y el mensaje que mandan al juntar a todos los candidatos resulta contradictorio.

Intentan que la percepción sea ¿Morena es un equipo, van unidos y ganarán o por el contrario, están preocupados por las actitudes de soberbia de Ricardo Moreno y su equipo que no les ayudan para a segurar el triunfo y tienen que obligar a todos a poner su mejor cara porque fue otra "orden"?

#### PREGUNTA DEL DÍA: ¿INTERVIENE EL GEM EN LA ELECCIÓN? ¿OBLIGAN A TRABA IADORES EL USO DE UN CHALECO CON EL COLOR IDÉNTICO AL DE MORENA?

En los últimos días, se ha multiplicado el uso de chalecos con el color idéntico al de Morena en los trabajadores del Gobierno estatal que le dan atención al público. Como olvidar la ocasión en que acusaron a los priistas de hacer lo que se conoció como la ola roja. El día de la elección, los simpatizantes o militantes del PRI se vistieron de rojo y salieron a las casillas. Fue un escándalo, pero no había forma de probar que cometían una irregularidad porque no llevaban imagen del

Ahora, ¿Será verdad que mediante una circular, están obligando a los trabajadores del GEM que brindan atención al público a usar unos chalecos del mismo color de Morena al menos hasta junio o serán objeto de una sanción? ¿Es una forma de intervención de la administración para ayudar a su partido?



PÁGINA 2 10 DE MAYO 2024



teria deportiva

na de las áreas -muchas-que evidentemente tienen sin cuidado a la actual administración estatal del Estado de México es la de cultura física y deporte. Lo que ahí ocurra a nadie interesa, mucho menos a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, y si se trata de mejorar, pues que mejor que volver al pasado para seguir dando "brillantes" resultados.

Carlos Acra Alba volverá a dirigir el deporte organizado del Estado de México, por acuerdo de la titular del Poder Ejecutivo del Estado de México, como también lo hará, en una posición secundaria, el célebre Gabino Apolonio Oro.

Se trata de dos destacados priistas, ahora auspiciados por el gobierno estatal de la Cuarta Transformación, con un tufo de corrupción que no pueden con él, pero que como ya fueron bañados en las brillantes aguas de la cuarta transformación, serán bienvenidos a esta nueva oportunidad para ser "burócratas" del deporte.

Fue el propio Carlos Acra Albaquien hizo trascender la designación a través de redes sociales, con una fotografía en la que evidentemente aparece muy sonriente y festejando que será nuevamente parte de la nómina del Gobierno del Estado de México, para hacerse cargo del deporte estatal. ¿Qué no hay más? Pregunto.

Evidentemente no. Esto es solo una muestra más de que el gobierno mexiquense de la Cuarta Transformación o no tiene perfiles propios para encabezar los diversos cargos de la administración mexiquense, o, lo que es peor, mantiene los 'acuerdos" colaborativos con personajes del pasado, específicamente con el viejo pri ismo para seguir dando oportunidad laboral a personajes, que creía-

El regreso al pasado en ma- mos que ya estarían en la banca ante el cambio de régimen.

> Ese caso es el de Carlos Acra Alba, un priista de cuño, quien siempre tuvo precisamente en el sector deportivo su veta para hacerse millonario y que ahora mismo volverá por sus fueros, ya que no hay más para nombrar.

> De por sí el sector deportivo del Estado de México está en la paupérrima, como también lo está el nacional, a cargo de la "célebre" Ana Gabriela Guevara, sonorense que se ha convertido en el peor enemigo de los deportistas mexicanos, como también lo será seguramente el consentido del régimen priista, Carlos Acra

#### Candidato con líos penales vigentes

José Gustavo Vargas Cruz, ahora candidato a la presidencia municipal de Zinacantepec por Morena-Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México, ya anda en las calles haciendo campaña, como si nada, como la fresca mañana, sin importarle que tiene cuentas pendientes con la justicia.

El ahora candidato quizá olvida que está involucrado en una disputa millonaria por el rancho "Las Ánimas", con sede en Zinacantepec, del cual el exdiputado federal, Fernando Zárate Delgado, lo acusa de querer apoderarse ilegalmente. La historia del rancho supuestamente propiedad de Gustavo Vargas es añeja. En el año 2021 se supo que Gustavo Vargas Cruz y el dueño del rancho, Fernando Zárate Delgado, disputaban en tribunales la posesión por esa propiedad, valuada por cierto en más de 200 millones de pesos.

En el rancho "Las Ánimas" tuvieron lugar otros delitos, porque al tratar de recuperar la propiedad se incurrió en excesos policiacos porparte del mismo Gustavo Vargas Cruz, cuando éste era presidente municipal, e incluso utilizó a la policía municipal de Zinacantepec para tratar de tomar por asalto, con todo y valores que ahí había, y manteniendo como rehén a una mujer adulta mayor a la que mantuvo retenida.

Ese es José Gustavo Vargas Cruz, y los cargos no son cosas del pasado, el caso sigue vigente, la propiedad to davía se disputa entre él v el ex diputado, hay órdenes de aprehensión todavía en vigor, por lo que Morena-PT-Verde Ecologista podría quedarse -otra vez-sin candidato a la presidencia municipal de Zinacantepec si se activan las órdenes de aprehensión vigentes, las cuales reclaman asuntos como despojo, robo, abuso de autoridad, delitos cometidos por servidores públicos de la procuración y administración de justicia, y lo que resul-

#### Para rematar...

Higinio Martínez Miranda encabezó ayer en Toluca, un acto partidista en el que reunió prácticamente a todos los que aspiran a un cargo de elección en este valle por parte de Morena, con todo y aliados. El "doctor" -como le dicen todos sus seguidores-aunque no lo sea, porque en realidad es veterinario de profesión, se dio tiempo para impulsar mediáticamente a Ricardo Moreno Bastida, hoy candidato a la presidencia municipal de Toluca, antes su suplente en el Senado de la República; a Mónica Álvarez Nemer, candidata a diputada federal, y a su compañera de fórmula, Mariela Gutiérrez Escalante.

El resultado de la reunión fueron festejos adelantados, auto proclamaciones de triunfo cuando todavía no se lleva a cabo la elección, y un extraño olor en el ambiente, como de viejo, como de reciclado, con los discursos del "PRI de los ochentas", de una movimiento o partido que aparenta ser diferente pero que en esencia se mueve y se comporta como aquello que dijeron que ellos sí cambiarían, porque "ellos son diferentes"...



# Dobleces

### Israel Mendoza Pérez

@imendozape

# Las golondrinas para Zaldívar

Tras salir a flote la serie de escándalos político-judiciales, donde se involucra al ministro retirado, Arturo Zaldivar, la preocupación en la cuatroté y en el círculo cercano de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, aumentan, al grado de generar una salida suave del exministro, sin magnificar el daño provocado a la imagen del gobierno donde se le arropó y dieron espacios.

La idea principal para trabajar en el control de daños es impulsar un "plan b" y tener alguien con menos negativos, para ello se busca reincorporar en los primeros planos de la política a la senadora Olga Sánchez Cordero, y acrecentar la imagen de ella como interlocutora con el Poder Judicial encabezado por la ministra, Norma Sánchez Piña.

Y es que Arturo Zaldívar es un personaje opuesto a la cuatroté. Y ya causó daños. Mientras, el presidente Andrés Manuel López Obrador exhibía el fraude del Fobaproa, el exministro es un personaje con un pasado torvo y de ligereza en sus convicciones. Se le conoce por tener una carrera como litigante en un despacho encargado de tramitar, en años pasados, el amparo de banqueros corruptos. Es decir, fue defensor de una caterva de neoliberales integrantes de la "minoría rapaz".

Zaldívar encontró en la cuatroté, el escollo para reciclarse políticamente. Sín embargo, su pasado turbio lo vuelve a poner en el aparador. Ahora, un audioescándalo revela a sus colaboradores en actos de intimidación y presión. Los argumentos de Carlos Alpízar, exsecretario general del Consejo de la Judicatura Federal y mano derecha del exministro, son los de "sensibilizar ese tema" por ser "trascendental para la institución". El ministro en retiro y neomilitante de la cuatroté, rompió la independencia del Poder Judicial al ser interlocutor con el Presidente. De comprobarse, que al menos 60 integrantes del Poder Judicial habrían sido presionados, son suficientes para relegar a Zaldívar de la cuatroté.

Además, en sus años de litigantes comenzó tejer una estructura de tráfico de influencias y de relaciones con integrantes del conservadurismo, desde las estructuras del poder financiero y jurídico.

Por ello es que Sánchez Cordero está dispuesta a ser el cartucho útil y conciliar con el Poder Judicial. Hace más de un año cuando el presidente López Obrador encabezó el 85 aniversario de la Expropiación Petrolera en el Zócalo de la Ciudad de México y algunos asistentes al acto, quemaron una figura de cartón de la ministra Norma Piña, la senadora Sánchez Cordero reprobó los hechos y lamentó "las muestras de intolerancia" contra la ministra presidenta de la Corte, a quien dijo conocer desde hace décadas.

"Conozco a la ministra presidenta Piña desde hace 25 años, pues fue mi Secretaria de estudio y cuenta en la Corte. Independientemente de esto, las muestras de intolerancia hacia su persona y hacia la institución que representa son inadmisibles. La violencia nunca es la respuesta", escribió Sánchez Cordero, ministra en retiro.

Ante la crisis en la que se encuentra Arturo Zaldívar y con la que ya afectó estructuras del régimen actual, Sánchez Cordero es el "plan b" para el equipo de la cuatroté y de Sheinbaum Pardo en caso de necesitar interlocutores sólidos ante el Poder Judicial de la Federación.